

famosa expedición a la isla Mauricio para observar el tránsito del planeta Venus.

Era también conocido Gill por ser el primero que aplicó, con éxito, la fotografía a la astronomía, habiendo en efecto, fotografiado el cometa de 1882, mediante un aparato de su invención. Ejecutó después algunos cálculos geodésicos y geográficos, especialmente al Sur de África, por encargo del gobierno británico.

Gozaba fama internacional, y recibió honores, no sólo de la Gran Bretaña, sino también de Italia, de Francia, de Rusia, de Alemania y de Escocia. Por largo tiempo fué presidente de la Sociedad astronómica Inglesa.

Gill no admitía que el planeta Marte estuviese habitado. «No reconozco—decía—la más pequeña prueba de seres vivientes en Marte». Según él, los supuestos canales del planeta, eran sencillamente de formación volcánica.

**CRIMEN EVITADO**

**El plan de un guardia**

Los periódicos se ocupan de la extraordinaria maquinación que tramaron dos guardias de orden público contra un inglés riquísimo que desde hace algún tiempo reside en Turín.

La frecuencia con que el inglés iba al Banco de Italia para retirar sumas importantes llamó la atención de un guardia de orden público que prestaba servicio de vigilancia en el salón de pagos de dicho establecimiento de crédito.

Y ahora se entra en plena novela.

El guardia no pudo resistir a la tentación de apoderarse del dinero del inglés.

Para poner en práctica el proyecto que concibiera necesitaba la ayuda de un cómplice, decidiendo buscar la colaboración de un íntimo amigo, como él guardia de orden público.

El plan no podía ser más ingenioso.

Los dos guardias, de uniforme, estarían en la sala de pagos del Banco de Italia.

Cuando el extranjero llegase y, después de cobrar en la caja, se marchase, los dos guardias se le presentarían en la puerta, invitándole a que les acompañara a la Jefatura de Policía. Viendo los uniformes, el inglés no se negaría.

En la calle esperaba un coche. El extranjero sería invitado a subir, en unión de los guardias. El carruaje, en vez de dirigirse a la Jefatura, se encaminaría a un punto extremo de la ciudad. Durante el trayecto el inglés sería asesinado y robado.

Entre el cochero (también cómplice) y los dos guardias, harían desaparecer el cadáver.

De todos modos, aunque el delito fuese descubierto, los asesinos contaban con la impunidad, pues nadie podía sospechar que fuesen los criminales dos guardias de orden público.

Pero resultó que el compañero del que planeó el crimen, si al principio aceptó ser cómplice, tentado por la codicia, pronto comenzó a vacilar por miedo. Al fin se decidió a confesarse con uno de sus jefes.

Este le aconsejó que siguiera fingiendo que aceptaba la complicidad en la perpetración del crimen.

Así, llegó el día señalado. El inglés se presentó en el Banco de Italia, cobró una gruesa, suma, y al salir fué detenido por los dos guardias. Pero éstos a su vez fueron detenidos, siendo llevados a la Jefatura.

Registrado el que planeara el delito se le encontró en el bolsillo un enorme cuchillo muy afilado.

**Crónica diaria**

En Aldaz ha dado a luz con toda felicidad una robusta niña la distinguida señora de nuestro querido amigo don Pedro Miguel Astíz.

Tanto la madre como la recién nacida se hallan bien.

Nuestra enhorabuena.

—En el Buen Pastor se celebrará

hoy a las once una misa de Requiem en sufragio del alma de Mr Paul Derouledé, que falleció en Niza el día 30 de Enero

El finado tenía en San Sebastián muchos amigos y estos han querido

honrarle, aun después de muerto, organizando la misa de Requiem que hoy se celebrará.

A la ilustre familia del finado y a sus amigos les enviamos nuestro pésame.

**POR TELÉGRAFO Y TELÉFONO**

**Madrid**

3,40 t.

**Una disposición**

El ministro de Hacienda ha manifestado que se halla dispuesto, si en el plazo marcado por la ley las sociedades anónimas comanditarias no presentan sus balances, a imponerles la tarifa con que han de contribuir, escogiendo el Gobierno aquella que más convenga al Estado.

**El Obispo de Sigüenza**

El ilustrísimo señor Obispo de Sigüenza se halla en estado gravísimo.

Se teme de un momento a otro un fatal desenlace.

Por la morada del Prelado desfilan gran número de personalidades interesándose por el ilustre enfermo.

**Una petición**

Una comisión de licenciados del ejército ha visitado hoy al ministro de la Guerra conversando con él acerca de los destinos civiles.

Han solicitado que se cumpla cuanto se halla dispuesto sobre este asunto.

El ministro prometió atenderles.

**Las carreteras**

El director general de obras públicas marchará en breve a Sevilla llevando datos completos del presupuesto de Fomento sobre reparaciones de las carreteras.

Dará cuenta al monarca de los medios con que puede contarse para la reparación de las carreteras de la provincia de Sevilla, que se hallan en malísimas condiciones.

**Los veterinarios**

Los señores don Dalmacio Iglesias y don Castor Valero han conversado hoy con el ministro de la Gobernación, haciéndole entrega de las conclusiones aprobadas en el Congreso de Veterinarios celebrado recientemente.

El señor Sánchez Guerra prometió hacer cuanto pueda para atender dichas conclusiones y satisfacer los deseos de los veterinarios.

**Dice Sánchez Guerra**

El ministro de la Gobernación ha recibido hoy a los periodistas a la hora de costumbre.

Comenzó manifestando que había recibido noticias de Sevilla en las que se le da cuenta de haber llegado sin novedad el presidente del Consejo de ministros a quien se le ha tributado un entusiasta recibimiento.

**Sin conferencia**

Dijo también el ministro que hoy no había conferenciado con el jefe del Gobierno, pero que en lo sucesivo lo hará diariamente mientras el señor Dato permanezca en Sevilla.

**La crisis portuguesa**

Preguntado por los periodistas que noticias había de la crisis portuguesa, dijo el señor Sánchez Guerra que según sus informes la crisis aludida estaba próxima a resolverse en sentido favorable.

**El ministro de Hacienda**

Terminó el ministro su conversación diciendo que el ministro de Hacienda se encontraba en cama, por haber recaído en la indisposición que padecía.

**Los reyes en Sevilla**

3,40 t.

**La última cacería**

Se han recibido noticias de Sevilla dando cuenta de la estancia de los reyes en aquella provincia.

En la cacería de ayer en Doñana cobró el rey, cinco venados y tres jabalís.

Los príncipes de Battemberg y duque de Tarifa cobraron también gran número de piezas.

El monarca después de cenar conversó largo rato con los comensales, volviendo su conversa-

ción sobre las peripecias ocurridas en la cacería.

**Llega el señor Dato**

Ha llegado sin novedad el presidente del Consejo señor Dato.

Al llegar el tren a la estación de Guadajoz subió al coche en que viajaba el presidente, el señor Domínguez Pascual.

En la estación del Empalme se unió a los viajeros el presidente del círculo conservador de Sevilla don Tomás Ibarra.

Esperaban al señor Dato en la estación de Sevilla el capitán general de la región, el gobernador civil, presidente de la Diputación, alcalde, comandante de marina, representaciones de entidades y muchas personalidades de la política y la banca.

En los alrededores de la estación se hallaba estacionado inmenso gentío, notándose la presencia de gran número de obreros.

El alcalde dió la bienvenida al señor Dato y después de hechas las presentaciones el presidente montó en un automóvil en compañía del capitán general, dirigiéndose a la capitania donde se hospedó.

Durante el trayecto fué objeto de aclamaciones por parte del público, y especialmente de los obreros.

**En Doñana**

De Doñana participan que durante el día de hoy ha llovido copiosamente hasta el punto de formarse grandes lagunas frente al palacio de Miristilla.

Han llegado de Sanlúcar el jefe de carabineros y las fuerzas de la guardia civil que han de vigilar el trayecto comprendido entre el Palacio y el muelle donde ha de embarcar el monarca.

Este se levantó hoy temprano paseando gran rato.

A las doce y media almorzó, conversando afablemente con los comensales.

Se despidió de la señorita telefonista que ha prestado servicio durante su estancia en Doñana, e igual hizo con todo el personal de la casa.

**Al embarcadero**

A pesar del mal tiempo reinante se congregó inmenso gentío con objeto de despedir al monarca.

A la una y media don Alfonso montó a caballo dirigiéndose al muelle.

En el camino se cruzó con las fuerzas de carabineros y de la guardia civil saludándolas afablemente.

Poco después llegó al muelle embarcando en el torpedero número 2, con rumbo a Sevilla a donde llegará esta tarde a las cinco.

**Bilbao**

6 tarde.

**Los marinos mercantes**

Hoy constituye el tema de todas las conversaciones la actitud adoptada por los capitanes y oficiales de la marina mercante, quienes han anunciado la huelga por no haber sido atendidas ante las compañías, referentes a mejoras en los sueldos y en el trato a bordo.

Caso de llegarse a la huelga los perjuicios serían muy grandes pues el movimiento de este puerto es muy importante.

**Visitando al gobernador**

Hoy han visitado al gobernador los presidentes de las asociaciones de capitanes y maquinistas de la marina mercante.

Le han entregado un escrito en el que se dice, que de no ser atendidos declararán la huelga el día 14 del corriente mes.

**Se confía en la solución**

El gobernador confía en que antes de esa fecha quedará solucionado el conflicto de que he dado cuenta.

**Lo de Marruecos**

3,40 t.

**La escuadra inglesa**

En el ministerio de la Guerra se han recibido varios despachos oficiales de Marruecos.

El transmitido de Melilla participa que ha zarpado con rumbo a Málaga la escuadra inglesa.

El almirante obsequió a las autoridades con un banquete a bordo del buque insignia.

Al final brindó por el ejército español, agradeciendo las atenciones de que han sido objeto por parte de los generales, jefes y oficiales de la guarnición.

Desde alta mar envió un radiograma de agradecimiento.

Durante la estancia de la escuadra en aguas de Melilla, el almirante puso a disposición del público las chalupas, con objeto de facilitar las visitas a la escuadra.

**Información general**

**A Barcelona**

Ha marchado a la Ciudad Condal el señor Ossorio y Gallardo, acompañado del señor Colón Cardani.

Van a un mitin de propaganda conservadora.

**Dice «El Debate»**

Este periódico publica un artículo de fondo titulado «Hacia la Escuela laica».

Dice el articulista que combatió al Gobierno actual por considerarlo una prolongación de Romanones.

Se ocupa del discurso del señor Bergamín en el Ateneo.

Combate las palabras del señor Bergamín en lo que se refiere a que no se debe confiar al maestro la enseñanza de la doctrina.

Censura las manifestaciones del ministro el cual dijo que al maestro no se le debe encargar nociones de ecatecismo, sino a los representantes de la Iglesia.

Y termina dando la voz de alerta.

**Los reyes en Sevilla**

El monarca embarcó hoy en el torpedero número 2, siendo vitorreado.

En el muelle de Marismilla había inmenso gentío.

Don Alfonso dió un paseo por el mar.

**Dato y los periodistas**

El jefe del gobierno recibió a los periodistas de Sevilla en su residencia de la capitania general.

Les dijo que llevaba muchos decretos a la firma del rey, pero que ignoraba a que se referían.

Después fué el señor Dato a cumplimentar a la reina doña Victoria. Esta le invitó a almorzar.

Doña Victoria paseó por las Delicias, yendo después al puerto de Tablada.

**Las damas catequistas**

Al regresar la reina a Palacio recibió la visita de las damas catequistas, con las que se mostró atentísima.

Después recibió en Audiencia al alcalde de Sevilla.

**«El Infanta Isabel»**

Ha llegado a Cádiz, procedente de la Argentina el crucero «Infanta Isabel».

En este barco viaja el marqués de Comillas. Este se ha hospedado en el «Alfonso XII».

El marqués de Comillas cumplimentó al Arzobispo de la diócesis, el cual va de viaje a Buenos Aires.

**A Algeciras**

Ha zarpado con rumbo a Algeciras el crucero «Río de la Plata».

**Ultima hora**

2,30—m.

Sánchez Guerra ha manifestado que a la tarde conferenció con Dato por teléfono; éste le participó que había llegado el rey sin novedad y satisfecho de la cacería y que él había almorzado con la reina Victoria.

El ministro comunicó todas estas noticias a la reina doña María Cristina.

«El Siglo Futuro» ocupándose de la amenaza de inmigración en España, replica a la prensa liberal, insistiendo que cuando más floreció el comercio español fué des-

pués de la expulsión de judíos y lo demuestra aportando datos.

En la sesión del Ayuntamiento después de regular debate, se nombró bibliotecario a Ricardo Fuentes, director de «El Radical».

Votaron en contra algunos republicanos, socialistas y los de la defensa social.

Bugallal ha dispuesto que las sociedades anónimas y comanditarias que no hayan presentado balances tributen con arreglo a la liquidación anterior más ventajosa.

Barcelona.—El grupo de lerrouxistas «La revuelta» ha fijado cartones anunciando dura campaña contra Ossorio.

El gobernador los ha denunciado y ha dispuesto adoptar precauciones para garantizar la estancia de Ossorio en Barcelona.

Ha aumentado la huelga de carpinteros y carreteros.

La reunión de comités liberales de Madrid se ha retrasado hasta el día 16 para dar lugar a la convocatoria de las Cortes.

Romanones conferenciará extensamente antes de la presentación de candidatos.

**NOTICIAS**

**LA PELOTA**

Ochotorea y Arzamendi, rojos, jugaron contra Goicoechea y Ucin, azules

Resultó un partido movido y la cátedra hubo de andar de cabeza en los dos primeros tercios llegando a ofrecer el dinero por ambos bandos en proporción de 20 a 6

Se igualaron a 2, 10, 11, 17, 18 y 19; los rojos se adelantaron y nuevamente volvieron a igualarse a 33, 34 y 35; a partir de este tanto los azules alcanzaron y ganaron el partido a 50 tantos quedando en 46 sus contrarios

Los cuatro pelotaris jugaron mucho, sobresaliendo Goicoechea y después Ucin; Ochotorea estuvo bien y Arzamendi que llevó el peso del partido cedió algo en el último tercio.

Hoy se jugará el siguiente partido:

Campos hermanos contra Egusquiza y Ucin

**UN DESCARRILAMIENTO**

Los trenes descendentes llegaron a San Sebastián con bastante retraso a causa de un descarrilamiento que se registró cerca de Miranda

Parece ser que un tren mercancías descarriló produciendo en la vía desperfectos de consideración

Por esta circunstancia el exprés llegó con tres horas de retraso y lo propio le sucedió al sud-exprés de la mañana

La correspondencia de Madrid y la que viene por la línea de Navarra, se repartió a las cinco y media de la tarde en lugar de hacerlo a la una, como de ordinario.

**EN EL BUEN PASTOR**

La Congregación de Hijas de María Inmaculada, canónicamente establecida en esta iglesia, celebrará su función mensual el día 8 de los corrientes.

Habrán dos comuniones generales, a continuación de las misas de 5 y 1/2 y 7 de la mañana.

La función de la noche tendrá lugar a las seis con exposición de S D M.

Nota. La misa por el alma de la joven congregante Manuela Salaverria perteneciente al coro 20 y recientemente fallecida en esta, será el lunes 9 a las 7 y 1/2 en el altar mayor.

**CAJA DE AHORROS**

**PROVINCIAL**

Durante el mes de Enero se ha registrado el siguiente movimiento.

Se recibieron por libretas primitivas 1 617 848,62 pesetas; por las generales 99 555 y por el pequeño ahorro 6.104,80. Total 1 716 508,42 pesetas.

Se reintegraron, por libretas primitivas 1.248 102,07; por las generales 48 652,50 y del pequeño ahorro 20.125,99. Total 1.316.880,56 pesetas.

**LOS LUISES**

Mañana domingo la sección menor de la Congregación de jóvenes de San Luis celebrará su comunión mensual reglamentaria en la Parro-